
 

LINEE PROGRAMMATICHE 
azioni e progetti da realizzare 

nel mandato 2024 – 2029 

 
Comune di Salvirola 

 

IL COMUNE CHE VOGLIAMO 
LINEE PROGRAMMATICHE PER IL BUON GOVERNO DEI PROSSIMI CINQUE ANNI 

 
L’Amministrazione comunale che oggi rappresentiamo, considera la politica un “servizio” da porre al primo posto per l’interesse della 

collettività. Attraverso questa idea è nato l’impegno di fare politica locale, intesa come realizzazione di un progetto programmatico che nasca da persone 
che perseguono il benessere del proprio territorio. Al centro del nostro programma di mandato mettiamo la costruzione di una comunità unita, solidale 
e attenta alle necessità per uno sviluppo graduale e sostenibile.  

Ci impegniamo pertanto in prima persona a mettere le nostre capacità e la nostra determinazione al servizio della collettività per dare concreta 
attuazione ai principi che hanno ispirato l’elaborazione del nostro programma elettorale.  

Vogliamo una Salvirola bella, accogliente e vivibile, in cui viva una comunità unita, che condivida la finalità del benessere di tutti i residenti.  
Vogliamo che a Salvirola sia piacevole vivere, ponendo particolare attenzione ai problemi dell’ambiente e della salute; il nostro impegno sarà 

costante affinché lo sviluppo economico sia compatibile con gli obiettivi di salvaguardia dell’ambiente e della qualità della vita. Lo sviluppo attuale non 
deve compromettere la possibilità delle future generazioni di soddisfare i propri bisogni.  

Vogliamo un paese vivibile a misura di famiglia, di bambino, di giovane, di anziano e delle persone diversamente abili. Il nostro impegno sarà 
quello di offrire adeguati servizi nel settore della scuola e della vita sociale.  

Vogliamo lavorare affinché vengano assicurati spazi urbani di qualità, in cui tutti possano vivere, spostarsi e muoversi in sicurezza e vi siano 
servizi adeguati.  

Vogliamo che i rapporti tra i residenti e l’Amministrazione siano trasparenti, che i residenti abbiano la possibilità di partecipare all’azione 
amministrativa, con uno spirito di collaborazione costruttiva per il bene comune.  

Non crediamo in una società dove l’azione amministrativa rappresenti solo l’interesse particolare di pochi.  
Crediamo che l’Amministrazione debba adoperarsi affinché tutta l’organizzazione comunale condivida i valori fondamentali che la ispirano e 

che orienti la propria attività considerando la soddisfazione dei residenti il vero ed unico obiettivo.  
Queste sono le linee guida che caratterizzeranno il nostro mandato amministrativo, nel rispetto e per la fiducia raccolta durante le elezioni e comunque 
per tutti i residenti. 

Allegato B alla delibera C.C. n. 14 del 24.06.2024 

Il Segretario Comunale 

F.to Dr. Matteo Malvicini 

Copia conforme all’originale 

Il Funzionario incaricato 

F.to Dr.ssa Francesca Compiani 



 IL COMUNE COME AZIENDA A SERVIZIO DEI RESIDENTI: il perdurare dell’incertezza economica e finanziaria, a causa anche dei conflitti 
internazionali, richiede da parte degli amministratori, una speciale attenzione nella gestione delle risorse dell’Ente, risorse che dovranno essere 
impegnate secondo criteri di efficienza e razionalità. Occorre lavorare in maniera tale che i residenti riprendano quella fiducia verso le istituzioni e in 
modo tale da renderli anche partecipi come parte attiva del governo del paese. Per arrivare a ciò sarà fondamentale da parte di noi amministratori dare 
ascolto alle esigenze, garantire la partecipazione, comunicare e informare mettendo in primo piano sempre la trasparenza. Verrà curato il rapporto con 
la stampa locale al fine di avviare un flusso di comunicazione continuo che porti maggiore visibilità alle attività istituzionali del Comune. Il notiziario 
comunale e il sito internet istituzionale saranno continuamente alimentati delle informazioni in modo da fornire al cittadino, oltre che il resoconto di 
quanto compiuto dall’amministrazione comunale, anche valide indicazioni per agevolare l’accesso ai servizi mediante informazioni specifiche. Il 
perseguimento della massima trasparenza nell’attività di governo è una delle priorità dell’Amministrazione; per garantire una migliore accessibilità e 
trasparenza da parte dei residenti nell’attività degli organi amministrativi.  
 
 IL COMUNE DIGITALE: la digitalizzazione del Comune e dei suoi servizi sta per essere completata grazie ai finanziamenti del PNRR ottenuti nel 
precedente mandato. Riteniamo di fondamentale importanza garantire e migliorare attraverso la tecnologia digitale i servizi e l’informazione offerti ai 
cittadini, in quanto li riteniamo un elemento fondamentale per poter avvicinare gli stessi attraverso questa innovazione. In un futuro, che non è più così 
tanto lontano i cittadini potranno procurarsi alcuni documenti attraverso collegamenti digitali certificati, come SPID o CIE, oppure comunicare con la 
pubblica amministrazione per ulteriori richieste o segnalazioni, con l’obiettivo di ricevere risposte più rapide e comodamente da casa.  Sarà nostra 
l’intenzione di garantire e potenziare queste tecnologie rimanendo al passo coi tempi. 
 
 IL COMUNE SOLIDALE E DEI DIRITTI (SERVIZI ALLA PERSONA E POLITICHE SOCIALI): in questi ultimi anni dopo l’epidemia da Covid-19, le 
situazioni di fragilità sociale sono drasticamente aumentate mettendo in seria difficoltà gli equilibri di bilancio. Nel contempo le risorse economiche a 
disposizione sono invariate da tempo e si rivelano a volte insufficienti per soddisfare le numerose richieste di assistenza che ci pervengono. Di fronte a 
tanta incertezza non possiamo sottrarci e lasciare chi necessita del bisogno senza l’assistenza necessaria per poter condurre una vita dignitosa. Ci 
impegneremo pertanto a trovare le giuste risposte, sacrificando qualora si rendesse necessario anche risorse dirette dell’avanzo di amministrazione e 
destinate alle opere pubbliche per fare fronte ai costi reali di gestione. 
 
 IL COMUNE PER LE ASSOCIAZIONI E PER LO SPORT: il Nostro Comune è dotato di un importante tessuto di volontariato, formato da associazioni 
che operano per scopi sanitari, sociali, sportivi e culturali. La Nostra posizione nei loro confronti sarà come da sempre di piena collaborazione e di 
sostegno per darne continuità e contribuire alla loro diffusione tra i giovani. Saremo di supporto se coinvolti nelle diverse iniziative e se si dovesse 
rendere necessario saremo disponibili per condividere un percorso progettuale  comune per la promozione e lo sviluppo del paese dal punto di vista 
sociale e associativo. Sarà importante puntare sul volontariato per superare le sfide del futuro. 
 
 IL COMUNE PER LA SCUOLA: il forte calo delle nascite metterà a dura prova il futuro delle strutture scolastiche dell’infanzia e della primaria. 
Nonostante l’autonomia scolastica possa essere una garanzia ulteriore per il mantenimento di tale servizio, sarà determinante una maggiore 
collaborazione dell’amministrazione con le varie istituzioni per poter continuare a garantire il diritto allo studio nel nostro paese. Altro aspetto 
importante oltre al piano d’offerta formativa sarà continuare a garantire quei servizi di supporto alla scuola, quali la mensa, il pre-post orario e il trasporto 
scolastico verso Romanengo, sede della scuola secondaria di primo grado, servizi fondamentali che supportano le famiglie nella gestione scolastica dei 
propri figli e possono diventare anche attrattivi per le famiglie dei paesi limitrofi alla ricerca di questi servizi. 
 
 IL COMUNE SICURO E ATTENTO: l’Amministrazione è tenuta a contrastare ogni forma d’irregolarità. La sicurezza dei residenti è fondamentale 
per la crescita, lo sviluppo e la competitività del nostro territorio. L’impegno che ci proponiamo è quello di cercare di combattere l’insicurezza per 
affermare la libertà e le ragioni della quieta convivenza, attraverso azioni di controllo fisico attraverso il comando di polizia di Offanengo e anche con 
l’aiuto della tecnologia, che attraverso la videosorveglianza si intende ampliare per avere una maggiore copertura del territorio. 
 
 LA GESTIONE DELLE RISORSE UMANE E SVILUPPO ORGANIZZATIVO: l’aspetto della gestione delle risorse umane riveste un’importanza 
fondamentale in quanto rappresenta lo strumento che permette di incidere ed innalzare lo standard di tutte le prestazioni offerte al residente. Per 
garantire e migliorare l’ordinario funzionamento degli uffici e dei servizi e, nel contempo, assicurare la buona riuscita di progetti di miglioramento è 
necessario poter contare sul pieno coinvolgimento e sulla motivazione di tutto il personale e porre al centro dell’attività amministrativa la soddisfazione 
dell’utenza, il controllo dei costi e il perseguimento dei risultati. Investiremo nella formazione del personale dell’Ente mettendolo in grado di dare risposte 
chiare e tempestive ai residenti, anche in un’ottica di servizio e di rispetto della normativa vigente. L’importanza di garantire la nostra autonomia locale 
non sarà d’ostacolo per aprire nuove collaborazioni e convenzioni con i comuni limitrofi, sempre nell’ottica di dare i servizi o più servizi ai residenti, 
sempre limitandone i costi.  
 
 QUALITÀ URBANA (URBANISTICA - EDILIZIA – AMBIENTE): Il territorio comunale è caratterizzato da diversi elementi di interesse storico, 
architettonico ed ambientale. Il rispetto di tali caratteristiche non deve essere considerato un freno al miglioramento dell’ambiente di vita del nostro 
comune, bensì uno stimolo a riscoprire e valorizzare gli elementi che contribuiscono a definirne l’unicità. Lo sviluppo urbanistico del territorio, nel rispetto 
delle esigenze del settore economico e produttivo, dovrà necessariamente perseguire criteri di qualità urbana ed ambientale compatibili con le 
peculiarità del territorio, rispettosi delle esigenze della collettività e tali da garantire livelli di vita adeguati. Pertanto, la pianificazione urbanistica dovrà 
essere indirizzata non solo in termini di aumento dell’edificabilità, ma anche di organico ed equilibrato sviluppo del tessuto urbano e degli spazi pubblici, 
tutela delle identità storico‐culturale del territorio e della qualità degli insediamenti urbani ed extraurbani, attraverso la riqualificazione ed il recupero 
edilizio ed ambientale degli aggregati esistenti, con particolare riferimento alla salvaguardia e alla valorizzazione dei nuclei di antica formazione (NAF), 
tutela del paesaggio rurale e delle aree naturalistiche.  
 
 IL COMUNE PRODUTTIVO E COMMERCIALMENTE ATTIVO: nel nostro territorio esistono già buoni insediamenti produttivi, seppur dislocati in 
tre diversi punti del nostro territorio, risultano ben serviti dalle infrastrutture. E’ nostra intenzione, innanzitutto, non stravolgere il territorio con altri 
insediamenti o aree industriali, ma completare e riqualificare quelli già esistenti nel rispetto delle normative specie in materia ambientale.  
 
 IL COMUNE PER LA CULTURA: la Biblioteca Comunale deve assumersi il ruolo di “centro di aggregazione”, in grado di coinvolgere risorse umane 
(dai giovani agli anziani) per l’organizzazione della vita culturale stessa del paese. In questi ultimi cinque anni, la Biblioteca ha avuto un incremento della 
frequenza e del servizio di prestito, grazie alla presenza di personale qualificato e all’attenzione rivolta alle proposte librarie. Inoltre, lo sviluppo della 
Rete Bibliotecaria Cremonese ha contribuito ad implementare la disponibilità del patrimonio librario, grazie ad un efficiente servizio di prestito 
interbibliotecario. Tuttavia il coinvolgimento dei residenti alla vita culturale del paese è ancora parziale, sia da parte degli adulti che per la mancanza di 
proposte specifiche accattivanti per i giovani. Il nostro obiettivo prioritario è senz’altro quello di mantenere e migliorare il livello qualitativo delle iniziative 
culturali più consolidate, ottimizzando le risorse umane e le strutture disponibili anche mediante un’attenta programmazione annuale. Per la Biblioteca 



è necessario un adeguamento del locale e dell’arredamento; promuovere la Biblioteca come luogo di lettura, con adeguati progetti per i più piccoli e 
come luogo di studio. Inoltre si potranno attuare progetti di promozione alla lettura coinvolgendo gli istituti scolastici, con visite guidate alla Biblioteca 
e piacevoli percorsi di lettura in forma di gioco. Si lavorerà al fine di migliorare e valorizzare tute le iniziative culturali già consolidate anche con la 
collaborazione delle Associazioni locali. 
 
 IL COMUNE VIVIBILE (LAVORI PUBBLICI – VIABILITÀ –MANUTENZIONI): il programma che ci proponiamo di portare all’attenzione della 
cittadinanza, è in continuità all’attività svolta nei precedenti mandati, nonostante il perdurare di questo clima nazionale e non, di difficoltà e incertezza. 
Il primo obiettivo sarà quello di portare a termine alcune opere già avviate ed altre già finanziate, ma che non hanno trovato lo spazio necessario per 
essere progettate definitivamente e realizzate. Noi di SALVIROLA UNITA ci impegneremo, come abbiamo sempre fatto, nel sfruttare tutte le possibili 
opportunità di finanziamento pubblico, per poter realizzare quanto ci proponiamo di seguito, ma tenendo sempre alta l’attenzione nel mantenere un’ 
esposizione di bilancio equilibrata e che non gravi eccessivamente sulle tasche dei cittadini. Le risorse economiche di cui può disporre ogni anno il Nostro 
Comune a livello di bilancio, non ci permettono di realizzare grandi opere, ma solamente di gestire la normale attività amministrativa ed eventuali 
manutenzioni straordinarie. La ricerca continua e attenta di finanziamenti, regionali o statali, potranno invece dare un importante spinta alla 
realizzazione dei nostri progetti per Salvirola e ci permetteranno di contenere l’aumento del debito pro capite. L’attenzione, la responsabilità, la 
trasparenza il dialogo e l’ascolto verso i nostri cittadini saranno sempre condizioni necessarie e indispensabili prima di poter realizzare i nostri progetti 
per Salvirola. 
 
Porteremo a termine le seguenti opere già avviate: 
 

- COMPLETARE LA VARIANTE AL P.G.T. (Piano di Governo del Territorio) : la variante prevede principalmente adeguamenti normativi quali la 
diminuzione del consumo di suolo con la riduzione delle aree attualmente edificabili e il recupero del patrimonio edilizio esistente, attraverso 
incentivazioni per la rigenerazione urbana;  

- COMPLETARE LA RIQUALIFICAZIONE DI PIAZZA MARCORA: riqualificazione già avviata con la verifica dei sotto servizi e che prevede il 
rifacimento di tutta la piazza adiacente al Comune e al sagrato della chiesa S. Antonio Abate, per favorire un miglior utilizzo, oltre alla sicurezza 
e all’abbattimento delle barriere architettoniche; 

- COMPLETARE IL PROGETTO PER LA RIQUALIFICAZIONE DELL’ARGINE DELLA ROGGIA CASTELLEONA: con fondi del PNRR ottenuti per il dissesto 
idrogeologico andremo a ripristinare quei cedimenti avvenuti lungo il tratto verso Fiesco, oltre all’interramento della linea  elettrica, ad una 
nuova illuminazione e piantumazione del tratto interessato; 

 
Inoltre ci impegneremo nel perseguire i seguenti obiettivi: 
 

- RIQUALIFICARE IL CENTRO SPORTIVO: l’area già acquisita di 6300 mq a lato dell’attuale centro sportivo ci permetterà di ridisegnare la nuova 
struttura sportiva integrandola a quella esistente; 

- RIQUALIFICARE LE VIE DEL CENTRO ABITATO: in particolare via Libertà, via Papa Giovanni XIII, Piazza G. Matteotti, via Sabbioni, via de Vassalli 
e via Breda, principalmente vie dove si necessita di intervenire per l’interramento della rete elettrica, la riqualificazione dell’asfalto e dei 
marciapiedi se già esistenti. L’ingresso del paese provenendo da Izano necessita di una rivisitazione dal punto di vista della sicurezza stradale 
e pedonale, e si prevede l’istallazione di un box misuratore della velocità e un passaggio pedonale illuminato; 

- IMPLEMENTARE LA SICUREZZA: l’attuale impianto di video sorveglianza sarà incrementato con nuovi punti di controllo; 
- ACQUISIRE E RIQUALIFICARE UNA NUOVA AREA COMUNALE: è già stata individuata nel centro abitato, per poter sviluppare meglio alcuni 

servizi come ad esempio un nuovo ambulatorio medico, una biblioteca, una sala polifunzionale, una sede per le associazioni, un magazzino 
comunale e un nuovo giardino pubblico. 

 
 In conclusione, le linee programmatiche descritte richiederanno un forte impegno da parte di tutti: amministratori, dipendenti e anche 

residenti, in un atteggiamento di collaborazione e comprensione. Riteniamo questo programma necessario per dare sviluppo, crescita e continuità 

all’identità di Salvirola. L’importanza di garantire tutto ciò, alle attuali e future generazioni, ci spinge a guardare avanti con ottimismo e lungimiranza, ma 

soprattutto con la speranza di realizzare, nel minor tempo possibile i nostri obiettivi. Non mancheremo di dare ascolto ad eventuali nuove proposte, il 

dialogo e il confronto sono la base dei nostri obiettivi per una Salvirola unita e coesa. 

 

            Il Sindaco 

F.to Marani Nicola 


